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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE SETEM BRO DE 2013 

 
 

No dia 10 (dez) de setembro de 2013 (dois mil e treze), às 14h45min (quatorze horas e 1 
quarenta e cinco minutos) no auditório do Recinto de Exposições, reuniram-se os 2 
membros  do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente- COMDEMA com a 3 
presença de 19 (dezenove) membros à saber: Paulo José de Fazzio Junior presidente do 4 
Conselho, Ademir Perez e Alexandre Batista do Carmo representantes da Secretaria 5 
Municipal do Meio Ambiente, Sandra Mourão Monnerat representante do SEMAE, 6 
Sargento Emerson Cataruci representante da Policia Ambiental do Estado, Cintia Alves 7 
Figueiredo Cabral representantes da Secretaria Municipal de Habitação, Humberto 8 
Scandiuzi representante da Secretaria Municipal de Planejamento, Eduardo Paulo 9 
Boskovitz representante da Sociedade de Medicina e Cirurgia de SJRP, Carlos Roberto 10 
Ceron representante da UNESP, Jane Pugliesi representante do ROTARY, Avilson 11 
Ferreira de Almeida representante da Associação dos Engenheiros e Agrônomos, 12 
Jefferson Antonio Lopes representante do CIESP, Paulo Cesar de Jesus representante a 13 
AAMA, Gilberto Cartapatti Junior representante da OAB, Fernando Franco Fonseca 14 
representante de Secretaria Municipal de Educação, Sandra Maria Correa Miller 15 
representante da Secretaria do Meio Ambiente do Estado, Narciso Santos Costa 16 
representante do Instituto Florestal, Sylvio Di Jacintho Santos representante da ACIRP e 17 
Georgia Padiar Peres representante do SENAC. Justificaram ausência: Aline Mantovani 18 
Moreira e Luciola Guimarães Ribeiro representantes do DAEE, Helena Maria Carvalho 19 
representante da COOPERLAGOS, Vera Márcia Pagotto Gomes representante da 20 
CETESB. Paulo de Fazzio inicia a reunião sugerindo a mudança no horário das reuniões, 21 
das 14h30min para as 14h15min a pedido do conselheiro Sylvio Jacintho, essa mudança 22 
é necessária para que a reunião tenha início efetivamente as 14h30min, considerando o 23 
quórum após os 15 (quinze) minutos. Paulo de Fazzio explica que junto com Raul Olivari, 24 
estão estruturando o regimento interno do Fumdema. Paulo de Fazzio diz que inseriu no 25 
site do Conselho um mapa com os aceiros realizados na área do antigo IPA no ano 26 
passado (2012). Sandra Miller explica que no ano de 2012 o Instituto fez uma parceria 27 
com uma usina que efetuou os aceiros na área e que isso ajudou na diminuição das 28 
ocorrências de incêndios. Diz que em 2013 essa parceria não foi possível devido à época 29 
de safra e que foi solicitado para que cada entidade fizessem os aceiros em suas áreas. 30 
Entretanto, algumas entidades não efetuaram as devidas medidas para evitar a 31 
propagação de incêndios, diz ainda que embora se saiba que a maioria dos incêndios 32 
tenha sido criminoso, se houvessem aceiros o fogo não se propagaria com tanta 33 
facilidade. Ademir Perez explica que as queimadas foram feitas por incendiários que 34 
efetuaram vários focos de incêndios e ainda que houvessem aceiros, esses não seriam 35 
suficientes para conter a propagação do fogo. Ademir diz  que os casos de incêndios 36 
aumentaram na cidade toda. Comenta que depois que os guardas municipais começaram 37 
a atuar na área já houve uma diminuição dos casos de invasões e incêndios. Emerson 38 
Cataruci e Narciso Santos falam que não estão encontrando mais pessoas no local, pelo 39 
contrário estão encontrando novamente animais. Cataruci diz que tem que averiguar se 40 
depois que iniciar o serviço de segurança contratado pelo Instituto Florestal os guardas 41 
municipais ainda vaão continuar trabalhando na área. Sandra Miller diz que os aceiros 42 
diminuem bastante as ocorrências de incêndios, entretanto, são um conjunto de ações 43 
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que ajudaria a resolver o problema. Sandra diz ainda que foram feitas quatro reuniões no 44 
13º Grupamento de Bombeiros com as entidades responsáveis para a realização do PAM 45 
(Plano de Ações Mútuas) e de aceiros, inclusive com a participação da CETESB em duas 46 
dessas reuniões. A Unesp disponibilizou salas e o Capitão Ivair do 13ºGB se 47 
disponibilizou a ministrar o curso para a formação de brigada para atuar naquela área, 48 
contudo, não houve público e as únicas instituições que enviaram representantes para a 49 
formação foram o Instituto Florestal e a Quinta do Golfe (2 funcionários). Sandra Miller diz 50 
que é preciso que todos se conscientizem da importância de fazerem a sua parte. 51 
Eduardo Boskovitz lembra que isso já vem sendo discutido a muito tempo e já houve até 52 
uma reunião com o Deputado Orlando Bolçone que destinou uma emenda parlamentar de 53 
220 mil reais para a proteção daquela área até o final deste ano, mas até o momento 54 
continuam com essa discussão sem resolução. Boskovitz questiona como está essa 55 
verba. Sandra Miller diz que já foi feito um pregão que esta em fase do homologação, 56 
depois que sair a publicação o contrato é assinado e a empresa contratada já começa os 57 
trabalho de proteção naquela área. Sandra explica que a segurança será feita por 4 58 
guardas, sendo 2 no período da manhã com motocicletas e desarmados e 2 no período 59 
da noite com motocicletas e armados. Paulo de Jesus questiona porque a guarda 60 
municipal não faz a segurança. Ademir Perez diz que somente 15 a 17% da área é do 61 
Município. Sandra Miller diz que não dá para cada um cuidar o seu “quadrado”. Sylvio Di 62 
Jacintho questiona se a Prefeitura não tem um serviço de inteligência  para descobrir 63 
quem são os incendiários daquela área. Ademir diz que isso é de competência da Polícia 64 
e que já se está identificando os causadores, tanto que já estão diminuindo os incêndios. 65 
Sandra Miller comenta que os bombeiros sugeriram, como uma boa forma de 66 
monitoramento, a instalação de câmeras. Ademir diz que a área é extensa e que é muito 67 
complicado colocar câmeras em todo o local, é preciso que todas as entidades em 68 
conjunto se envolvam para se chegar a uma solução que seja viável. Dando sequência 69 
nos trabalhos o Presidente Paulo de Fazzio dá a palavra à vereadora Celi Regina que 70 
manifestou interesse em participar da reunião do COMDEMA para comentar sobre a 71 
publicação do  Decreto que forma o Grupo de Trabalho para o Plano de Saneamento. Celi 72 
Regina explica que todos os Municípios tem que ter o Plano de Saneamento, que pode 73 
ser através de Decreto ou de Lei. O chefe do executivo fez um decreto criando um Grupo 74 
de Trabalho que não tem a participação popular. Celi fala que fez um requerimento ao 75 
SEMAE questionando sobre o decreto e recebeu a resposta de que o grupo seria assim 76 
mesmo e que haverá uma audiência pública para futuras discussões. Celi diz que diante 77 
de tal resposta agendou uma audiência pública (sexta-feira, 13/09) para externar o 78 
descontentamento da população e o descaso do chefe do executivo sobre este assunto. 79 
Diz que espera que o Prefeito reflita e faça alguma alteração nesse decreto. Ademir Perez 80 
diz que o Ministério das Cidades enviou um ofício à Prefeitura dizendo da necessidade do 81 
Plano de Saneamento até o final do ano tendo como penalidade a falta deste, o 82 
cancelamento de liberação de verbas ao Município. Diante disso imediatamente foi criado 83 
um grupo de trabalho para a contratação de uma empresa capacitada (USP) para fazer 84 
um “esqueleto” do plano para depois ser discutido com a sociedade e analisado, após 85 
esta etapa, provavelmente deve ser votado na Câmara Municipal. Fernando Fonseca diz 86 
que acha inadmissível que o Comdema não faça parte do decreto, no minimo como forma 87 
de respeito ao Conselho. Ademir diz que é necessário um esboço para ser discutido 88 
depois e a empresa contratada será responsavél por isso. Celi Regina diz que o Governo 89 
Federal cobrou o Municipio porque ainda  não foi feito o Plano de Saneamento. Diz ainda 90 
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que a maioria dos Municípios já tem um plano ou esta elaborando com a participação da 91 
sociedade civil. Aqui no nosso Município temos ótimos profissionais que tem competência 92 
técnica para fazer esse Plano. Paulo de Fazzio diz que a cobrança do Conselho para ter 93 
acesso ao Plano de Resíduos acontece desde o ano de 2011 e nunca obteve resposta. 94 
Avilson Ferreira diz que os profissionais da USP tem grande conhecimento técnico mas 95 
não conhecem os problemas de São José Rio Preto daí a importância da participação dos 96 
técnicos do Município. Humberto Scandiuzzi fala que em 2006 participou de audiência 97 
Pública para a Gestão Integrada de Resíduos Sólidos e das Águas, que contou com a 98 
participação de todas as universidades e isso foi para que o Município se preparasse para 99 
essas questões. Em 2009 já havia sido solicitado que o Comdema participasse da 100 
elaboração desse plano, cujo prazo era 2012 sendo depois prorrogado até 2014, 101 
entretanto nosso município ficou para traz. Humberto sugere que o Secretário Ademir 102 
Perez leve isso de uma forma positiva ao Chefe do Executivo. Ademir diz que concorda 103 
que a participação do Conselho tem que ser mais ativa e fala que está procurando fazer 104 
tudo que é possível e não faltando com a verdade,  está tentando trabalhar todas as 105 
questões da forma mais democrática possível, mesmo se for preciso falar coisas que 106 
desagradem porque ele não tem apego ao cargo. Diz estar fazendo tudo possível pelo 107 
ambiente de Rio Preto, já falou com Deputado Orlando Bolçone, com Hélio Ogawa 108 
solicitando área para plantio de aproximadamente 150.000 mil árvores, está solicitando 109 
área para licenciar e  resolver o problema dos resíduos. Ademir diz que também acha que 110 
o Município demorou para fazer o Plano mais o prazo ainda não venceu. O grupo de 111 
trabalho é somente um apoio aos especialistas para levantarem os dados de tudo que 112 
tem na cidade, os técnicos da USP são especializados nesse tipo de trabalho e vão 113 
conversar com quem entende e trabalha na área no Município. Ademir pede que o 114 
Conselho lhe dê a confiança e apoio pois pretende sempre fazer o possível e com 115 
honestidade para atuar frente a Secretaria do Meio Ambiente e estará sempre disponível 116 
para todos que o procurar. Sylvio Di Jacintho questiona o valor do contrato para a 117 
elaboração do Plano de Saneamento. Ademir Perez diz que ainda não foi celebrado o 118 
contrato, se foi ele não sabe o valor, entretanto, diz que o valor não deve ser barato pela 119 
complexidade do trabalho. Sandra Miller diz que esses técnicos vão à campo pesquisar 120 
dados que para os técnicos do município já estão muito claros. Ademir diz que a 121 
especialização dos técnicos é notória mais ressalta que eles vão fazer apenas um esboço 122 
e que depois isso vai ser amplamente discutido. Fernando Fonseca questina se houve 123 
resposta ao ofício enviado à secretaria de meio ambiente solicitando o Plano Municipal de 124 
Gestão Integrada de Resíduos. Fernando diz que se o Plano foi encaminhado ao 125 
Programa Município VerdeAzul  os membros tem o direito de ver esse plano. Questiona 126 
também quanto ao ofício referente aos passivos do município. Paulo de Fazzio lê as 127 
respostas dos ofícios. Fernando diz que quando foi apresentado o diagnóstico do Plano 128 
de Gestão de  Resíduos foi dito que o Comdema poderia ajudar na elaboração do plano, 129 
contudo, isso não é função do Conselho. Diz ainda que foi incompetência da Secretaria 130 
do Meio Ambiente apresentar um plano com dados errados. Paulo de Jesus fala que foi 131 
visitar o reflorestamento na área do Instituto Florestal (IF) e tem espécies que não 132 
deveriam ter sido plantadas e que isso tem que ser prevenido e questiona quem vai 133 
fiscalizar e acompanhar o reflorestamento. Diz que no bairro Vila Azul a Prefeitura  134 
autorizou a erradicação de somente 5 (cinco) árvores mas foram retiradas 15 (quinze) e 135 
questiona novamente quem fiscalizará. Paulo argumenta que ele viu e fotografou essa 136 
situação e que enquanto eles ficam em reuniões discutindo, as coisas estão acontecendo, 137 
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enquanto o fogo queima tudo na área do antigo IPA e em toda cidade, eles estão ali 138 
somente discutindo. Narciso Santos fala que o plantio foi autorizado pela diretoria do IF 139 
em São Paulo e eles aqui não receberam a listagem de plantio com antecedência, quando 140 
eles receberam e constataram que havia espécies erradas e em duplicidade 141 
imediatamente suspenderam o plantio e solicitaram a substituição das espécies, e 142 
pretende solicitar a fiscalização da CETESB. Paulo de Fazzio questiona o que vai ser feito 143 
em relação aos dados errados do Plano de Resíduos que foi apresentado no 1º semestre. 144 
Sugere a formação de um grupo para analisar esses dados e verificar a quantidade de 145 
passivos apresentados e elaborar um parecer. Emerson Cataruci diz que tem que ser 146 
cobrada a presença da CETESB já que eles são o órgão licenciador e fiscalizador. Paulo 147 
de Fazzio diz que convidará a CETESB para fazer parte do grupo. Humberto Scandiuzzi 148 
sugere que tem que ter a participação da Secretaria do Meio Ambiente. Paulo de Fazzio 149 
fala que as reuniões ocorrerão na Secretaria do Meio Ambiente. Em andamento a pauta 150 
Sandra Miller informa que o curso Primeiro no Local foi adiado e que quem tiver interesse 151 
é só entrar em contato no DER e se informar sobre a nova data. Diz que o curso é muito 152 
interessante e com manuais que dão informações que ajudam nos atendimentos em 153 
casos de acidentes com Produtos Perigosos. Emerson Cataruci diz que o curso é bom 154 
para a prática do dia a dia para se precaver em situações de acidentes. Paulo de Fazzio 155 
passa para a apresentação do Comdeminha. Alexandre explica que foi dada posse 156 
provisória na Conferência do Meio Ambiente ficando a posse definitiva para a Semana 157 
Integrada do Meio Ambiente em 2014. Fernando diz que a ideia da formação do 158 
Comdema Mirim foi das crianças e para que isso fosse possível ocorreram várias 159 
reuniões. Explica que o Comdeminha é ligado a dois conselhos: Comdema e Conselho 160 
Municipal de Educação e tem apoio do Conselho de Saúde e do CMDCA. Toda 161 
deliberação do Comdeminha será encaminhada aos Conselhos que tomarão as diretivas 162 
e darão os pareceres. O Comdeminha exercerá função igual ao Comdema, pertinente a 163 
sua faixa etária, as crianças de 0 a 4 anos serão representados por adultos. Os membros 164 
foram escolhidos através da Conferência Infanto-Juvenil que aconteceu em junho durante 165 
a Semana do Meio Ambiente. O compromisso do Comdeminha é que eles participem das 166 
reuniões do Comdema e do CME para ver como eles funcionam para “formatarem” o 167 
regimento do Comdeminha. Alan e Gabrieli se apresentam como membros do 168 
Comdeminha, dizem que representam o Interact Palácio das Águas (ROTARY) e  169 
agradecem à Fernando Fonseca o apoio. Alan diz que só está esperando o aval para ver 170 
como vai formar as reuniões. Eduardo Boskovitz parabeniza os integrantes do 171 
Comdeminha e diz que esse acontecimento é uma dos mais importantes, desde que 172 
esteve a frente da presidência do Comdema. Diz que os jovens estão demonstrando essa 173 
preocupação e essa vontade de fazer algo para mudar e é o ideal que vem buscando a 174 
muito tempo e agora 'vingou”. Alexandre Carmo que a Conferência Estadual do Meio 175 
Ambiente acontecerá nos dias 20, 21 e 22 de setembro de 2013 no Memorial da América 176 
Latina na cidade de São Paulo e que o Municipio e Região estarão representados através 177 
dos delegados eleitos na Conferência Regional que aconteceu nos dias 16 e 17 de agosto 178 
em São José do Rio Preto e que espera que os delegados eleitos na regional consigam 179 
manter sua representação na etapa nacional. A reunião encerrou-se às 16h50min e nada 180 
mais havendo a ser tratado, deu se por encerrado os trabalhos, lavrando-se a presente 181 
ata por mim, Alexandre Batista do Carmo_____________ e assinada por todos os 182 
presentes abaixo nominados e referenciados. 183 
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Continuação da ata da reunião ordinária de setembro de 2013 (folha de assinaturas) 
 
 
 
 
Paulo José de Fazzio Junior 
 
 
Ademir Perez 
 
 
Alexandre Batista do Carmo 
 
 
Sandra Mourão Monnerat 
 
 
Emerson Cataruci 
 
 
Cintia Alves Figueiredo Cabral 
 
 
Humberto Scandiuzi 
 
 
Eduardo Paulo Boskovitz 
 
 
Jefferson Antonio Lopes 
 
 
Paulo Cesar de Jesus 
 
 

Gilberto Cartapatti Junior 
 
 
Georgia Padiar Peres 
 
 
Carlos Roberto Ceron 
 
 
Jane Pugliesi 
 
 
Avilson Ferreira de Almeida 
 
 
Fernando Franco Fonseca 
 
 
Sandra Maria Correa Miller 
 
 
Narciso Santos Costa 
 
 
Sylvio Di Jacintho Santos 
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